

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XX—Número 7.094

Palma de Mallorca, Lunes 24 de Noviembre de 1913

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

Protesta contra los sucesos de Barcelona

Los estudiantes de Madrid organizan una manifestación.—Contra la policía.—Siguen los manifestantes hasta la Puerta del Sol.

Madrid 22 (9 n.)

Esta tarde en San Carlos se reunieron los estudiantes para dar cuenta la comisión a sus compañeros del resultado de las gestiones realizadas cerca del señor Sánchez Guerra.

Se acordó celebrar una manifestación, organizándose en el acto.

Al salir de San Carlos la policía les impidió el paso.

Los escolares arrollaron a la policía tirando al suelo al inspector señor Fernández Luna.

La policía intentó nuevamente detenerlos.

Un agente dió un palo a unos estudiantes. Estos le abofetearon fuertemente. El agente tuvo que ser conducido a la Casa de Socorro.

Las fuerzas de Seguridad cargaron disolviendo a los manifestantes. Estos siguieron reuniéndose nuevamente en la Puerta de Sol donde los guardias les disolvieron de nuevo.

Visita al Sr. Sánchez Guerra

La comisión visitó al ministro de la Gobernación para rogarle que pusiera en libertad a los tres detenidos.

El ministro ofreció hablar con el señor Méndez Alanís recomendándole calma. Les dió cuenta del despacho del Rector de Barcelona que dice que aceptó las explicaciones que le ha dado el Gobernador y así pues por los sucesos acaecidos no puede ni debe mostrarse agraviado.

Los estudiantes dijeron que en seguida lo comunicarían a sus compañeros.

Al bajar la Comisión encontró en el portal del Ministerio de la Gobernación al señor Méndez Alanís y le interesaron la libertad de los detenidos quien lo ofreció. También pidieron se impusiese un correctivo a un guardia que amenazó con el revólver a un estudiante.

Resulta que uno de los detenidos no es estudiante. Se le ocupó un revólver.

Los estudiantes se consideran satisfechos con el telegrama del Rector de la Universidad.

Luego el señor Sánchez Guerra hablando con los periodistas dijo que consideraba el conflicto estudiantil resuelto pues las explicaciones que se han dado al Rector de Barcelona han satisfecho completamente a los estudiantes.

En Valencia ocurren ligeros alborotos.

Madrid 22 (9 n.)

Valencia.—Los estudiantes de la Universidad han producido ligero alboroto. El Rector ha ordenado el cierre de la Universidad.

Los escolares fueron a la Facultad de Medicina obligando a salir de clase a sus compañeros.

En la P. de la Portuñá, la benemérita disolvió a los manifestantes después de haber dado el toque de atención. Los estudiantes se refugiaron en los patios de las casas inmediatas.

Los detenidos fueron puestos a disposición del Gobernador. El Dr. Moliner ha intercedido logrando su libertad.

Los estudiantes se han reunido de nuevo para tomar acuerdos.

Ovaciones a la Reina D.^a María Cristina

Madrid 23 (2'15 m.)

Durante la carga que se dió esta tarde en la calle de Atocha dos agentes recibieron contusiones.

Cuando estaban los estudiantes en la Puerta del Sol pasó el auto de la Reina Madre y los escolares ovacionaron a D.^a María Cristina.

Siguió el auto, sin detenerse por la calle del Arenal.

Nuevos alborotos en Madrid.—Cargas, heridos y detenciones

La comisión que conferenció con el ministro expuso a sus compañeros el resultado de la conferencia. Luego apareció en los balcones de la Redacción de un periódico, en la Puerta del Sol, un cartelón en que daba cuenta de la conferencia y reproducía el telegrama del Rector de Barcelona.

Los grupos al leerlo prorrumpieron en gritos «¡Es falso, es falso!» añadiendo algunos insultos para la policía. Esta cargó resultando herido levemente un estudiante.

Un policía se cayó resultando con heridas leves. Un oficial y un guardia de seguridad se cayeron de los caballos hiriéndose levemente.

Los grupos de estudiantes se rehicieron continuando los silbidos contra la policía.

Esta estuvo evolucionando hasta que inició una carga la caballería originando carreras y sustos.

Muchas tiendas de la Puerta del Sol cerraron. Algunas señoras, cayeron desmayadas, siendo asistidas.

A los pocos momentos la Puerta del Sol estaba invadida nuevamente por los estudiantes quienes observaban una actitud hostil. Se dió una nueva carga repitiéndose se las carreras, carreras y cierres.

A las nueve de la noche quedaban detenidos 18 individuos.

Discursos contra la policía

Madrid 22 (9 n.)

Barcelona.—En el Teatro «Fivadel» se reunieron 400 estudiantes los cuales pronunciaron discursos contra la policía.

Salieron ordenadamente y se dirigieron a la Rambla donde se dispersó la manifestación formando pequeños grupos. Luego se desperdigaron ordenadamente.

El Gobernador ha dicho que sólo ha dispuesto que los agentes impidan mezclarse en los actos de los estudiantes a elementos extraños.

Los estudiantes que vengán a visitarme los recibiré a todos en mi despacho y aun que sean mil los visitantes estoy seguro que les convenceré.

Medidas.—Conferencia con el general Weyler

Barcelona.—El Gobernador ha dicho: He llamado al Director del Tranvía de Sarriá para que se tomen toda clase de medidas para evitar nuevas desgracias.

También he celebrado una conferencia con el Capitán general señor Weyler quien me ha ofrecido el apoyo por si se necesitan fuerzas caso de que elementos extraños se mezclen en las manifestaciones estudiantiles.

De seguir la tranquilidad el Rector consultará al Gobierno sobre la reapertura de clases. Si se repiten las algaradas se cerrará la Universidad.

En la calle de Balmes se ven grupos de escolares. Sigue la vigilancia en aquellos puntos.

Detención de un albañil

En la Puerta del Sol se detuvo a un albañil que desafiaba a un guardia diéndole que se apeara que iba a hacerle tragar el sable.

En la Comisaría se le ocuparon dos navajones.

De Barcelona.—Preparados para atajar cualquier algarada

Barcelona.—El general Weyler ha conferenciado con el Gobernador aprobando las medidas que se adoptaron para evitar desórdenes.

Todo está preparado para atajar cualquier algarada.

Esta noche la policía disolvió, sin incidentes pequeños grupos formados en la calle de Balmes.

El agente señor Bordes herido gravemente durante los disturbios escolares se le curó en la Casa de Socorro. Presentaba una fuerte conmoción cerebral y contusiones, algunas de ellas graves, en diversas partes del cuerpo. El señor Méndez Alanís le visitó, declarando el agente que no podía precisar quien le hirió. Recuerda solo que un joven elegantemente vestido se distinguió entre los agresores, quien le dió un garrotazo que le hizo caer al suelo sin conocimiento.

El total de heridos curados en las Casas de Socorro fué anoche de diez. Solo hay un estudiante. Los demás son jornaleros y empleados. Solo uno recibió heridas de pronóstico reservado.

El señor Méndez Alanís conferenció con el ministro. Se acordó que todos fuesen puestos en libertad enviando el parte al Juzgado municipal.

La Juventud conservadora de Madrid

Madrid 23 (2'15 m.)

A las cuatro de la tarde se reunió en Junta general la Juventud Conservadora.

Se discutió una proposición de la Directiva pidiendo la aprobación de su conducta al declarar la adhesión al Gobierno.

Otra proposición era un voto de censura para la Directiva por tomar el anterior acuerdo sin consultar a la Junta General.

En votación se denegó la primera proposición aunque reconociendo la autoridad del presidente señor Alvarez Arrans.

Se acordó en resumen la adhesión incondicional al señor Maura, su único jefe y la abstención respecto al actual Gobierno.

Telegrama de los Gobernadores

Madrid 23 (11 m.)

El señor Sánchez Guerra dijo que esta madrugada contestando a su telegrama circular, todos los Gobernadores le decían que reinaba absoluta tranquilidad en sus respectivas provincias.

Sólo en Valencia habían ocurrido pequeños alborotos sin importancia.

Respecto a Madrid dijo el ministro que le había visitado el comité de la Federación creyendo el señor Sánchez Guerra que el buen juicio se impondrá y se reanudarán mañana las clases.

Reunión.—Un agente herido gravemente.

Aunque se anunció, hoy no habrá reunión general de estudiantes.

Se reunirá sólo la comisión directiva de la huelga para cambiar impresiones.

No se confirma la noticia procedente de Madrid que aseguraba que se habían abrazado el Rector y teniente coronel de la benemérita. Ambos estuvieron en el despacho del Gobernador relatando los sucesos.

Se despidieron dándose la mano, pero no hubo abrazo.

Conclusiones acordadas

Barcelona.—Las conclusiones aprobadas en el mitin estudiantil son separar completamente el suceso del tranvía con los sucesos de la Universidad. Insistir en la destitución de los jefes que mandaban la fuerza que en-

tró en la Universidad. Que no se arreglen los desperfectos que causaron los proyectiles para perpetuar el hecho.

Dar un voto de gracias al Rector y al Claustro por su actitud.

Solicitar de todas las Universidades españolas que exterioricen su adhesión felicitando a aquellas que lo han hecho ya, recomendándolas que en modo alguno vayan a la huelga.

De la guerra de Africa

Mejoría.—Nuevos vuelos

Madrid 23 (2'15 m.)

Rincón del Medik.—Mejoran el capitán señor Barreiro y el teniente señor Ríos.

Anoche hubo ligero tiroteo en Laucien. Los aviadores volaron sobre Laucien y Mogote.

Oyeron disparos que les hicieron los moros. No ocurrió la menor novedad.

Nuestras fuerzas reciben varias descargas.—Fuerte castigo.

Ceuta.—Ayer, al efectuar una descubierta al Sur de Axfa, la fuerza de protección recibió una descarga. La sección la mandaba el teniente señor Roche que tuvo varios muertos y heridos.

Acudió otra sección que recibió otra descarga.

Entonces el enemigo salió de su escondite e intentó situarse entre las fuerzas y el fuerte. Como presentaban magnífico blanco les hicimos verdadera carnicería. Huyeron en desorden llevándose 14 muertos sujetos con garfos y muchos heridos.

Nosotros tuvimos muertos el sargento Menoyo, el cabo Durán y cuatro soldados y además siete heridos. Pertenecen todos a la quinta compañía del Regimiento de Sertrallos.

Hoy se verificó el entierro asistiendo la oficialidad y mucho público.

La política

Se retira

Madrid 22 (9 n.)

Jerez.—Los periódicos publican una carta del señor conde de Andes en la que dice que se retira de la política por estar identificado con la actitud del señor Maura.

Reunió a los concejales amigos comunicándose.

El Alcalde, que es romanista, no ha dimitido aun su cargo.

Asuntos de Baleares

Visita de despedida al Sr. Sureda

Madrid 23 (2'15 m.)

El lunes marcha D. Enrique Sureda para Barcelona con objeto de despachar un asunto profesional. Esta noche le visitamos para despedirle. Nos dijo que llevaba terminado todo lo que tenía que resolver en Madrid. Las gestiones acerca de la Administración del Real Patrimonio han tenido un gran éxito.

Le interrogamos acerca de la política balear y se negó a decirnos ni una sola palabra.

FABRA

Espectáculos

Lírico

Sesiones de Cine.

LUNES POPULAR

Entrada general, 0'10 cts.—Entrada y butaca, 0'30 peseta.

Balear

Cine y Variedades.

Entrada general, 0'20 cts.

La Protectora

Todos los días sesiones de Cine de 7 a 11. Entrada general, 10 cts.



me
pa
lle
cie
ch
esi
na
ve
un
nu
ter
qu
ca
o,
de